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GERALGERAL

ministro da Justi-
ça e da Segurança 
Pública, Flávio 
Dino, afirmou 
que ‘a lei deve 
prevalecer so-
bre o faroeste 
digital’. A de-
claração foi 
dada pelas 

redes sociais, ao comentar o fato de o 
buscador Google ter retirado de sua pá-
gina inicial um link para um conteúdo 

contrário ao PL das Fake News.
“Google removeu a publicidade cifrada e 
ilegal contida na sua página inicial. Es-
peramos que as plataformas desativem 
mecanismos de censura ou de violação à 
liberdade de expressão com isonomia. E 
seguimos abertos ao diálogo. A lei deve 
prevalecer sobre o faroeste digital”, afir-
mou Flávio Dino.
O projeto está no centro de uma discus-
são entre grandes plataformas estrangei-
ras e grupos de direita, que são contrários 
ao texto, e governo, o comando da Câma-

ra, setores do Judiciário, ativistas de di-
reitos digitais e entidades que defendem o 
jornalismo, que são favoráveis à proposta.
O texto, que cria obrigações para as plata-
formas no combate às notícias falsas e ao 
cometimento de crimes pela internet, já é 
discutido no Parlamento há três anos. O 
PL já foi aprovado pelo Senado em 2020 
e teve o regime de urgência avalizado na 
Câmara na semana passada, por 238 votos 
a 192. A realização da votação ainda nesta 
terça será discutida em reunião de líderes 
marcada para o início da tarde de ontem.

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para rece-
ber sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação com o 
povo através do nosso whatsapp, 
99627-0850 email jornalinfopovo@gmail.com. O nosso portal de notícias 
é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria
EDITOR:

JORGE BERNARDES

CONSELHO EDITORIAL: 

Luciano Araújo/Tainá Barbalho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 

Douglas Chagas

Cappelli vai 
sugerir a Lula 
criação de 
‘autoridade 
máxima de 
inteligência’

FAKE NEWS

‘Lei deve prevalecer sobre
o faroeste digital’, diz Dino

O

Ministro da Justiça comemorou retirada de publicidade
contra o PL das Fake News da capa do Google

O chefe interino do Gabinete de Segurança 
Institucional (GSI) da Presidência da Re-
pública, Ricardo Cappelli, afirmou à Folha 
de S. Paulo que vai sugerir ao presidente 
Lula a criação de uma autoridade máxima 
de inteligência.
Segundo Cappelli, a central de inteligência 
não necessariamente ficaria sob o guarda-
-chuva do GSI. “Onde estará não é o mais 
importante. O importante é que precisa 
existir um responsável, unidade de coman-
do”, disse Cappelli à coluna Painel. 
Cappelli assumiu o GSI após a exoneração 
do general Gonçalves Dias diante da re-
percussão de novas imagens das invasões 
terroristas do 8 de janeiro às sedes dos Três 
Poderes. Os vídeos, revelados pela CNN 
Brasil e divulgados na íntegra pelo GSI, 
mostram agentes da pasta abrindo cami-
nho para os bolsonaristas dentro do Palá-
cio do Planalto. O favorito para assumir a 
pasta de forma definitiva é o general da re-
serva Marcos Antônio Amaro dos Santos.
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eforçando o 
compromiss o 
com a desbu-
rocratização, 
simplificação 
e agilidade de 
processos, o 
Governo do 

Estado tirou do papel uma iniciati-
va para atrair novos negócios para o 
Rio de Janeiro. Trata-se da Resolu-
ção Cogire 07, da Junta Comercial 
do Rio de Janeiro (Jucerja), publi-
cada ontem (2/5) no Diário Oficial. 
Na prática, a medida garante mais 
celeridade na concessão de alvarás, 
facilitando a abertura de empresas 
em todo território fluminense.
- Essa é mais uma medida para des-
burocratizar o Estado e atrair novas 
empresas, garantindo mais empre-
go e renda em todo o Rio de Janei-

ro. É nosso compromisso manter 
um ambiente de negócios atraente, 
que incentive investimentos, para 
fomentar ainda mais a economia 
– declarou o governador Cláudio 
Castro.
O texto dá nova redação à Resolu-
ção Cogire 05, de 27 de outubro de 
2020, e reclassifica 67 CNAEs (códi-
gos que definem as atividades exer-
cidas por uma empresa) para Risco 
1, o mais baixo na classificação de 
riscos. Ou seja, torna mais fácil a 
abertura de novas empresas, cujas 
atividades estão incluídas nesta re-
lação, já que esse tipo de empresa 
tem acesso ao alvará de funciona-
mento de forma automatizada. O 
número representa um aumento de 
19% em relação à primeira listagem 
das atividades de Risco 1, publicada 
na Resolução Cogire 05.  

Exemplo para outros
estados

A resolução foi aprovada em reu-
nião mensal do Cogire (Comitê 
Gestor de Integração do Registro 
Empresarial), órgão presidido pela 
Jucerja e que reúne representantes 
de 14 entidades ligadas ao registro 
de empresas. Prefeituras e outros 
órgãos também são convidados a 
participar das reuniões. O Rio de 
Janeiro é o primeiro estado a contar 
com um comitê com esta função e 
está servindo de exemplo para ou-
tros estados do país.
- Com a aprovação da Resolução 
Cogire 07, firmamos o nosso com-
promisso com a melhoria do am-
biente de negócios no estado. A re-
classificação de risco aparece como 

mais uma facilidade para o empre-
sário fluminense. Novas empresas 
significam mais oportunidades de 
empregos e renda e, consequen-
temente, o crescimento do desen-
volvimento econômico no Rio de 
Janeiro – afirma o presidente da Ju-
cerja e do Cogire, Sérgio Romay.
Participam do Cogire a Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Secretaria de Fazenda, Associação 
Estadual de Municípios do Rio de 
Janeiro, Sebrae, Fecomércio, Firjan, 
Associação Comercial do Rio de Ja-
neiro, Conselho Regional de Con-
tabilidade, Sescon-RJ, Secretaria de 
Estado de Ambiente e Sustentabi-
lidade/ Instituto Estadual do Am-
biente, Vigilância Sanitária, Corpo 
de Bombeiros do Estado e Registro 
Civil das Pessoas Jurídicas.

INVESTIMENTO
Governo do Estado facilita a abertura
de novos negócios no Rio de Janeiro
Resolução da Jucerja publicada nesta terça-feira, dia 2 garante mais agilidade na concessão de alvarás para empresas

R
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CRIME

REGIÃO NORTE FLUMINENSE

Polícia prende quatro pessoas 
por caça ilegal em Macaé
Os criminosos foram detidos na Área de Preservação Ambiental (APA) do 
Sana, local onde há diversas espécies de animais ameaçadas de extinção

O
ministro da Justi-
ça e da Segurança 
Pública, Flávio 
Dino, afirmou 
que ‘a lei deve 
prevalecer so-
bre o faroeste 
digital’. A de-
claração foi 
dada pelas re-

des sociais, ao comentar o fato de o busca-
dor Google ter retirado de sua página ini-
cial um link para um conteúdo contrário 
ao PL das Fake News.
“Google removeu a publicidade cifrada 
e ilegal contida na sua página inicial. Es-
peramos que as plataformas desativem 
mecanismos de censura ou de violação à 
liberdade de expressão com isonomia. E 
seguimos abertos ao diálogo. A lei deve 
prevalecer sobre o faroeste digital”, afirmou 
Flávio Dino.
O projeto está no centro de uma discus-
são entre grandes plataformas estrangeiras 
e grupos de direita, que são contrários ao 
texto, e governo, o comando da Câmara, 
setores do Judiciário, ativistas de direitos 
digitais e entidades que defendem o jorna-
lismo, que são favoráveis à proposta.
O texto, que cria obrigações para as plata-
formas no combate às notícias falsas e ao 
cometimento de crimes pela internet, já é 
discutido no Parlamento há três anos. O 
PL já foi aprovado pelo Senado em 2020 
e teve o regime de urgência avalizado na 
Câmara na semana passada, por 238 votos 
a 192. A realização da votação ainda nesta 
terça será discutida em reunião de líderes 
marcada para o início da tarde de ontem.
Os criminosos foram detidos na Área de 
Preservação Ambiental (APA) do Sana, 
local onde há diversas espécies de animais 
ameaçadas de extinção. Eles reponderão 
por caça ilegal, associaçao criminosa e por-
te ilegal de armas de fogo.

Medidas protetivas

Policiais civis da Delegacia de Atendimen-
to à Mulher (Deam) de Angra dos Reis 
prenderam, na segunda-feira, um homem 

acusado de descumprimento de medidas 
protetivas de urgência. Ele foi capturado no 
bairro de Bracuhy, em Angra dos Reis, após 
levantamento de dados de inteligência.
Segundo os agentes, o acusado possui ou-
tros dez procedimentos em curso na Deam, 
todos por agressão a ex-companheiras.

PMs são presos após
denúncia de estupro em

Saquarema

Quatro policiais militares do Estado do Rio 
de Janeiro foram presos nesta segunda-fei-
ra após denúncia de que teriam participado 
de um crime de estupro em Saquarema, ci-
dade da Região dos Lagos. A Corregedoria 
da Secretaria de Estado de Polícia Militar 
cumpriu as prisões nesta de manhã, após 
investigação interna.
A corregedoria afirma que tomou conheci-

mento do fato na última sexta-feira, após a 
queixa da vítima na 118ª Delegacia de Polí-
cia (DP), em Araruama.
A vítima identifica apenas um policial mili-
tar como autor do estupro, mas havia outro 
policial na mesma viatura, e mais dois em 
uma viatura que os acompanhou até um 
local deserto.
“Os demais agentes que estavam no local 
concorrem à mesma pena, sendo indi-
ciados pela investigação da Corregedoria 
como coautores”, explica a Polícia Militar. 
“Todos os quatro policiais envolvidos na 
abordagem e condução da vítima foram 
ouvidos na 4ª Delegacia de Polícia Judici-
ária Militar”.
A Corregedoria da PM teve acesso ao laudo 
pericial da 118ª DP, que indicou a compa-
tibilidade das lesões encontradas na vítima 
com casos de estupro. O órgão também so-
licitou apoio à Secretaria de Segurança de 
Saquarema, que forneceu os dados do GPS 

das viaturas utilizadas pelos policiais, as-
sim como as imagens das câmeras de mo-
nitoramento da cidade.
Os policiais acusados do crime não tiveram a 
identidade revelada. Eles são lotados no 25° 
BPM (Cabo Frio) e, no dia do crime, estavam 
de serviço pelo Proeis, programa de reforço 
de segurança na cidade de Saquarema.

Mandados de prisão

A PM informa que os mandados de prisão 
foram expedidos do Plantão Judiciário da 
Capital, uma vez que se chegou à conclusão 
de necessidade de prisão dos agentes envol-
vidos no caso.
“Todo o material resultado da investiga-
ção será analisado pelo Ministério Público 
Militar, que passará a acompanhar o caso 
e futuramente irá remeter o resultado da 
investigação à Justiça”, conclui a nota divul-
gada pela polícia.
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jovem de 18 anos 
que denuncia um 
policial militar de 
estupro em Sa-
quarema, na Re-
gião dos Lagos, 
disse que foi 
ameaçada du-
rante o crime. 
Segundo ela, o 

suspeito disse:
“Eu vou te co***, você vai ficar quietinha, 
senão eu vou te matar e sua amiga vai ser 
presa.”
O RJ1 teve acesso aos depoimentos de três 
policiais militares envolvidos no caso. O cri-
me teria acontecido no dia 26 de abril.
Foi no Batalhão Prisional da Polícia Militar 
que os quatro PMs passaram a noite. Eles fo-
ram presos numa operação da Corregedoria 
da PM sob a acusação de estupro.
Gerson Jucá Rolim de Paula foi identificado 
pela vítima como o autor do crime.
Alexsander Moreira Simas, Sainclair Ma-
rinho Antunes Corecha e Diogo Viana 
Lourenço também foram presos. Segundo 
a Corregdoria da PM, porque não fizeram 
nada para evitar o abuso.
A vítima contou que foi abordada junto 
com a amiga em um bar, que as duas foram 
colocadas na viatura pelos cabos Gerson 
de Paula e Alexsander Moreira Simas, que 
foram levadas primeiro para o departamen-
to de policiamento ostensiva da PM, em 
Saquarema e, na sequência, para um local 
deserto, quando foram acompanhados por 
um segundo veículo com os outros dois po-
liciais militares.
A vítima disse que foi algemada, xingada, e 
agredida no rosto pelo cabo Gerson de Pau-
la, que ele ameaçou matá-la com um canive-
te e disse que a amiga seria presa se ela não 
ficasse calada.

Laudo confirma estupro

O laudo do IML confirmou que a vítima foi 
estuprada. O documento aponta escoria-
ções na vagina e manchas roxas no braço.
O laudo diz ainda que foi colhida amostra de 
DNA da vítima e do sêmen encontrado nela.
A Corregedoria da PM usou dados do GPS 
das viaturas e imagens de câmeras de se-
gurança da cidade para identificar os PMs.
Assim que foram presos, os policiais foram 
levados para prestar depoimento, mas o 
cabo de Paula, acusado pela vítima de co-
meter o estupro, preferiu ficar em silêncio.

Além dos quatro presos, a Corregedoria 
da PM também investiga a conduta do 
comandante da companhia da PM em 
Saquarema.
A Corregedoria quer saber se ele estava 
com os policiais no momento do estupro 
ou se ficou sabendo da conduta dos milita-
res e não se pronunciou. O tenente Thiago 
dos Anjos foi afastado das ruas até o fim 
das investigações.

Depoimentos

O RJ1 teve acesso ao depoimento de três 
policiais.
Alexsander Moreira Simas confirmou 
abordagem e disse que as mulheres foram 
levadas ao terreno baldio para indicar aos 
policiais onde haveria droga escondida. Ele 
disse que o cabo de Paula ficou na viatura 
e conversou com a vítima em vários mo-
mentos e que quando ela pediu para urinar 
demorou a voltar.
Ele disse que, em certo momento, sentiu 
falta do cabo de Paula, viu que ele não es-
tava na viatura, mas não fez nada. E voltou 
para onde estavam os outros militares.
Simas disse que não observou nenhuma 
conduta suspeita do cabo de Paula. Quan-

do perguntado por que não levou as mu-
lheres para a delegacia, o policial disse que 
elas não tinham material ou nada que pu-
desse as incriminar.
Diogo Viana Lourenço disse que não viu se 
o cabo de Paula ficou sozinho com uma das 
mulheres porque estava fazendo a verifica-
ção do terreno em busca de drogas.
O cabo Sanclair disse à Corregedoria que 
foi chamado para dar apoio à abordagem 
policial, que estava sem a câmera no uni-
forme porque tinha levado o equipamento 
para trocar porque estava descarrregado.
Ele também disse que não viu se uma das 
mulheres ficou sozinha com o cabo de Pau-
la e que as mulheres foram levadas na via-
tura dele de volta ao bar e no caminho não 
comentaram sobre o abuso.
O policial disse que não houve apreensão 
de drogas com as mulheres.
A Quarta Delegacia da Polícia Judiciária 
Militar deve concluir o inquérito ainda 
nesta terça-feira (2) e encaminhar ao Mi-
nistério Público. Se forem condenados, os 
policiais podem ser expulsos da PM.
Até segunda-feira (1), os militares suspei-
tos de estupro eram reconhecidos pelos 
serviços prestados na Região dos Lagos e já 
foram homenageados pela Câmara de Ve-
readores de Saquarema.

Três 
suspeitos 

ficam feridos 
após troca 

de tiros com 
PMs em 

São João de 
Meriti

REGIÃO DOS LAGOS

Mulher que denuncia PM por estupro relata ameaça:

“Você vai ficar quietinha, 
senão eu vou te matar”

Quem não soubesse resposta levava ‘cascudo’ de colegas

A Confronto aconteceu 
na rua da Matriz, no 
Centro da cidade
Três suspeitos ficaram feridos depois de 
uma troca de tiros com policiais do 21° 
BPM (São João de Meriti), na manhã de 
ontem (2), na Rua da Matriz, no Centro 
de São João de Meriti, na Baixada Flu-
minense.
Segundo informações divulgadas pela 
PM, os agentes se deslocavam pela Rua 
da Matriz quando avistaram o grupo 
em movimentação suspeita. Durante 
a tentativa de abordagem, um dos ho-
mens teria efetuado disparos contra os 
policiais, que reagiram à ação.
Os criminosos fugiram de moto e, após 
buscas pela região, um deles foi en-
contrado ferido nas proximidades da 
Avenida Nossa Senhora das Graças, 
em Meriti. Ele foi socorrido e levado ao 
Hospital Municipal Adão Pereira Nu-
nes, em Duque de Caxias.
Ainda de acordo com a corporação, 
outros dois homens, que também par-
ticiparam do ataque contra os policiais, 
deram entrada na UPA do Jardim Íris. 
Os três suspeitos se encontram sob cus-
tódia policial.
Na ação, os agentes do 21º BPM apreen-
deram uma pistola, um kit rajada, um 
carregador, munições e uma motocicleta.
A ocorrência foi encaminhada para a 
64ª DP (São João de Meriti)
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maior cuida do me-
nor. A Prefeitura 
de Belford Roxo, 
através da Secre-
taria Municipal 
de Transporte, 
promoveu na ter-
ça-feira (02/05) 
uma ação edu-
cativa em come-

moração ao “Maio Amarelo”, o mês do mo-
vimento internacional de conscientização 
e prevenção de acidentes de trânsito.
O primeiro dia da ação aconteceu próximo 
ao CIEP Constantino Reis, na Avenida Joa-
quim da Costa Lima, com a distribuição de 
lápis personalizados trazendo mensagens 
educativas e balões amarelos, e orientação 
de alunos de diversas faixas etárias, assim 
como pedestres e motoristas. Ao longo 
do mês, as ações de conscientização para 
a segurança viária serão intensificadas no 
município.
O secretário municipal de Transporte, 
Marcelo Machado, reforçou a importân-
cia das atividades. “Essas ações educativas 
precisam ser contínuas para que pedestres, 
ciclistas e motoristas convivam em respei-
to”, pontuou. “Essa harmonia no trânsito 
é fundamental para reduzir o número de 

acidentes”, completou Machado.

Redução de índices
A agente de trânsito, Edilene Andrade, res-
saltou sobre o movimento que tem o obje-
tivo de reduzir o índice de mortos e feridos 
no trânsito. “O respeito é a base de tudo, 
e a educação vai gerar uma percepção de 
risco que salva vidas”, frisou. “A intenção da 
campanha é combater as principais causas 

de acidentes e trazer segurança para a po-
pulação”, concluiu Edilene.
A moradora de São Bernardo, Andressa 
Jesus, 32 anos, foi buscar na escola o filho 
Samuel Lucas, 5, e recebeu orientação dos 
agentes. “Educar é o caminho para tudo. É 
importante que todas as crianças já assimi-
lem as regras de trânsito desde pequenos, 
pois é essencial ter esse autocuidado”, co-
mentou Andressa.

BELFORD ROXO

Ação educativa leva boas 
práticas no trânsito

Mangaratiba 
contrata 
professores

O navio graneleiro Golden Amreen foi o primeiro a utilizar os novos limites máximos do terminal

Rafael Barreto / PMBR

O

Porto de Itaguaí aumenta eficiência operacional
com novos calados de 18,3 metros de limite

O Porto de Itaguaí agora possui novos 
calados operacionais, que passaram de 
17,8 metros para 18,3 metros no Canal 
Principal e no Canal da Ilha das Cabras. 
O navio graneleiro Golden Amreen foi 
o primeiro a utilizar esses novos calados 
máximos do terminal.
A gerente de Acesso Aquaviário do Porto de 
Itaguaí, Julia Crisóstomo, informou que “a 
ampliação dos calados operacionais foi au-
torizada pela Capitania dos Portos do Rio de 
Janeiro, e os novos parâmetros entraram em 
vigor no dia 10 de abril, com a publicação da 
portaria da Autoridade Marítima, que alte-
rou a tabela de calados dos canais e bacias 
do complexo portuário”. Julia explicou que 
“o ganho de calado foi possível após as obras 
de corte da rocha e de dragagem de manu-
tenção concluídas no ano passado”.

Segundo Alexandre Neves, superintendente 
de Gestão Portuária de Itaguaí e Angra dos 
Reis da PortosRio, “os novos calados opera-
cionais proporcionam melhores condições 
de segurança à navegação e aumentam a 
eficiência operacional”. Neves também en-

fatizou que “os projetos da Autoridade Por-
tuária visando à melhoria da infraestrutura 
aquaviária permitem elevar o nível de com-
petitividade para as atividades do Complexo 
Portuário da Baía de Sepetiba, que engloba o 
Porto de Itaguaí e terminais privados”.
A profundidade máxima do Canal Princi-
pal do Porto de Itaguaí chega a 20 metros, 
mas o limite do calado operacional é de 
18,3 metros. Calado é a altura da parte do 
casco do navio que fica submersa, medida 
entre a quilha e a linha d’água. O opera-
cional é um limite máximo estabelecido 
para a segurança da navegação nos diver-
sos trechos dos canais de acesso, bacias de 
evolução e cais acostáveis, no intuito de 
impedir que as embarcações encostem o 
fundo do casco no leito, mantendo uma 
distância segura.

A Secretaria de Educação, Esporte 
e Lazer de Mangaratiba está reali-
zando um processo seletivo simpli-
ficado para contratação imediata de 
professores. São 57 vagas a serem 
preenchidas.
A contratação foi publicada no Diá-
rio Oficial do município (DOM) nes-
sa quinta-feira (27). As inscrições são 
gratuitas e serão realizadas de 04 a 08 
de maio, na página da prefeitura. O 
link de acesso será divulgado no dia 
de abertura das inscrições, às 8h.
De acordo com edital, são ofereci-
das 40 vagas para professor II, 14 
vagas para professor de Educação 
Física, 02 vagas para professor de 
Inglês e 01 vaga para professor de 
Matemática. O edital pode ser con-
ferido no DOM nº 1803 pelo link: 
https://mangaratiba.rj.gov.br/.../
publicacoes/dom-1803.pdf

As inscrições são 
gratuitas e serão 

realizadas de 04 a 08
de maio, pela internet
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FEIRA DE INOVAÇÃO
Eduardo Paes inaugura no Web Summit, 
no Riocentro, estande da Prefeitura do Rio

N
o segundo dia do 
Web Summit Rio 
2023, o prefeito 
Eduardo Paes e 
o presidente do 
Senac, Antônio 
Queiroz, abri-
ram o estande 
da Prefeitura 

em parceria com a Senac, no Riocentro. 
Durante o Web Summit, os participan-
tes terão a oportunidade de acompa-
nhar debates sobre tendências atuais, 
além de toda a atmosfera composta por 
startups e investimentos que prometem 
aquecer a economia da cidade. O maior 
evento de tecnologia do mundo vai até 
quinta-feira (04/05). A expectativa da 
prefeitura é movimentar 1,2 bilhão na 
economia carioca até 2028, com as seis 
edições previstas.
– O Web Summit para o Rio é muito 
mais do que um evento. Porque a gente 
tem um plano para a cidade, um pla-
no que tem no Web Summit um passo 
decisivo, fundamental, e esse plano é 
fazer do Rio a capital da inovação na 
América Latina. Por isso que tenho 
orgulho deste estande. O trabalho da 
Prefeitura do Rio hoje é facilitar quem 
quer empreender aqui, reduzindo cus-
tos, dificuldades e burocracia – desta-
cou o prefeito Eduardo Paes.
O estande de 18m², em parceria com 
o Senac,  fica no pavilhão 3 – E201 do 
Riocentro. O secretário de Desenvol-
vimento Econômico e Inovação, Chi-
cão Bulhões; o presidente da Invest.
Rio, Alexandre Vermeulen; o Ceo 
do Itaú, Milton Maluhy; e o Ceo da 
Transfero, Thiago César, também es-
tiveram no evento.
O prefeito Eduardo Paes lembrou que 
a formação em tecnologia é uma das 
maiores demandas da economia cario-
ca e destacou as políticas públicas que a 
Prefeitura vem realizando:
– Nossa juventude precisa de forma-
ção para a área de tecnologia, formação 
para ocupar os bons postos de trabalho 
do nosso tempo. Na verdade, é uma via 
de mão dupla, porque inovação tem que 
ter inclusão, senão é mais do mesmo, 
e porque só se atrai empresa de tecno-

logia qualificando mão de obra. É isso 
que a Prefeitura está fazendo, e nisso o 
Senac é um grande parceiro nosso. É só 
olhar para os Programadores Cariocas, 
um projeto da prefeitura que vai formar 
cinco mil jovens até o fim do ano que 
vem, todos oriundos da rede pública de 
ensino. A maior parte desses jovens está 
sendo formada em um projeto transfor-
mador, que simplesmente não existiria 
sem a parceria do Senac.
O espaço será usado para promover a 
cidade, divulgar iniciativas do Rio nas 
áreas de inovação e tecnologia, além de 
fomentar negócios bilaterais.
O secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Inovação e Simplificação do 
Rio, Chicão Bulhões, agradeceu os es-
forços da prefeitura e do Web Summit 

para trazer o evento ao Rio e dos demais 
parceiros no evento: Senac Rio, Itaú 
Unibanco e Transfero.
 – Fomos a Lisboa buscar esse evento, 
junto com o Artur Pereira, vice-pre-
sidente e country manager do Web 
Summit, que foi resiliente com a cida-
de do Rio de Janeiro. Sabíamos que era 
possível e necessário para nossa cida-
de. E estamos aqui com parceiros que 
foram fundamentais para viabilizar 
esse evento.
CEO da Invest.Rio, Alexandre Vermeu-
len, também destacou a importância da 
realização do evento na cidade:
– A realização do Web Summit é mui-
to simbólica para nós, é a concreti-
zação de muito trabalho da Invest.
Rio e da Prefeitura, além de ser uma 

oportunidade única para a cidade do 
Rio de Janeiro mostrar sua força e a 
capacidade de inovação. Nosso obje-
tivo é atrair investimentos, fomentar 
o empreendedorismo e transformar a 
cidade na capital da inovação e da tec-
nologia na América Latina.
Durante a cerimônia, o vereador Carlos 
Caiado, presidente da Câmara de Verea-
dores do Rio, concedeu o título de Cida-
dão Carioca a Pereira.
Após a inauguração, o prefeito Eduar-
do Paes participou de uma sessão de 
perguntas e respostas com o público 
do evento.
Os encontros acontecerão na estande, 
entre 10h e 16h, até quinta-feira. Con-
fira abaixo a programação completa dos 
próximos dias (sujeita a alterações)
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OTIMISMO
Bancos apontam que sete em cada dez 
brasileiros estão otimistas para este ano

O
brasileiro mantém, 
ao final do primei-
ro quadrimestre do 
ano, o otimismo em 
relação à sua vida 
pessoal. A rodada 
de abril da pes-
quisa da Federa-
ção Nacional dos 
Bancos (Febra-

ban), mostra que 70% dos brasileiros acre-
ditam que sua vida vai melhorar este ano, 
particularmente as mulheres (72%) e os jo-
vens de 18 a 24 anos (81%). Da mesma for-
ma, embora com percentuais em patamar 
menor, a maioria dos entrevistados (51%) 
permanece com sentimentos positivos so-
bre a melhoria do país ao longo de 2023.
A pesquisa também registra que a maioria 
da população continua encarando o novo 
governo positivamente. Olhando para o 
futuro próximo, a expectativa expressa-
mente positiva (ótimo e bom) é de 51%, 
com oscilação de mais 2 pontos, um per-
centual muito parecido com o da Aprova-
ção atual (52%). Menos de um terço (27%) 
são mais pessimistas e consideram que será 
ruim e péssimo.
Realizada entre os dias 14 e 19 de abril, com 
2 mil pessoas nas cinco regiões do país, esta 
edição do RADAR FEBRABAN mapeia as 
expectativas dos brasileiros sobre este ano, 
tanto em relação à vida pessoal, quanto em 
relação à política e à economia do país, e 
mensura como a população encara o PIX, 
o Open Finance e os golpes de engenharia 
social. A pesquisa também tem uma versão 
regional, com as opiniões de cada uma das 
cinco regiões brasileiras.
Sobre o sentimento da população em rela-
ção ao governo federal, a pesquisa mostra 
que, ao final do primeiro quadrimestre, 
mais da metade dos entrevistados seguem 
aprovando o governo do presidente Lula. 
Oscilando positivamente na margem de 
erro, são agora 52% os que declaram apro-
var o governo, enquanto 38% desaprovam, 
também com variação na margem de erro 
comparativamente ao bimestre anterior.
“Por óbvio, lembro que os quesitos avalia-
ção e aprovação estão bastante relaciona-
dos e entre os que avaliam o governo como 
ótimo e bom, 94% o aprovam, enquanto no 
contingente que o classifica como ruim e 
péssimo a desaprovação é de 98%”, lembra 
o sociólogo e cientista político Antonio La-
vareda, presidente do Conselho Científico 
do IPESPE, que complementa: “A maior 
parte (45%) dos que avaliam como regular 
ou não emitem opinião, quando instados a 

se posicionar dicotomicamente, aprovam o 
governo Lula contra 32% que desaprovam”.
Com relação ao dinheiro que sobra no 
orçamento, a população continua privile-
giando investimento na compra de imóvel 
(35%), consolidando a tendência verifica-
da desde setembro de 2021. Em segundo e 
terceiro lugares, aparecem a aplicação em 
outros investimentos bancários (22%) e na 
poupança (21%).
Os números a respeito do Pix são superlati-
vos: 77% usam e, destes, 89% aprovam. Esse 
meio de pagamento é majoritariamente uti-
lizado para efetuar e receber pagamentos. 
As transferências, sejam de realização, se-
jam de recebimento, são outra função mui-
to utilizada.

Aprovação do governo

Mais da metade dos entrevistados se-

guem aprovando o governo do presidente 
Lula; 52% declaram aprovar o governo, 
enquanto 38% desaprovam. O saldo da 
aprovação é de 14 pontos positivos. Em 
quase todos os estratos demográficos a 
Aprovação fica acima de 50%, exceto en-
tre os homens (49%) e na faixa etária de 
25 a 44 anos (48%). Os níveis mais altos 
de Aprovação estão no segmento femini-
no (54%), entre os jovens de 18 a 24 anos 
(56%) e os de menor renda (54%).
Na questão de Avaliação, a opinião ex-
pressamente positiva (ótimo e bom) sobre 
o governo Lula é de 39%. Praticamente os 
mesmos percentuais de entrevistados, em 
relação à rodada anterior, avaliam o go-
verno como regular (28%) e como ruim 
e péssimo (28%). Vale lembrar que a ava-
liação expressamente positiva obtida pelo 
presidente nesse 1º quadrimestre é qua-
se igual ao percentual de sua votação no 

segundo turno calculado sobre o total do 
eleitorado. Nas urnas Lula obteve 38,6% 
contra 37,2% do seu adversário.

Desempenho futuro

Sobre o desempenho futuro do gover-
no, a expectativa expressamente positi-
va (ótimo+bom) é de 51%. Consideram 
que o governo será regular no restante 
do mandato 17%. E menos de um terço 
(27%) são mais pessimistas (acham que 
será ruim e péssimo).

Áreas que merecem mais atenção do gover-
no, segundo a pesquisa:

Saúde:(25%)
Emprego e Renda (21%)
Educação (18%)
Custo de Vida (10%).
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AQUELE ABRAÇO !!!
FUTURO ATOR - O abraço desta quarta, 3 de maio de 2023, vai para Roger Nóbrega (Foto/Di-
vulgação), filho da atriz e uma das ‘dinossauras’ do lendário Teatro Arcádia, Rosemary Nóbrega, 
de Nova Iguaçu. O rapaz tem 18 anos e quer ser ator. Rose apresentou-o na reunião do grupo 
Arcadianos & Cia Ltda, no Bar Gnomo’s, que fica no centro do bairro iguaçuano Rancho Novo. “Ele 
se interessa por tudo que falo sobre o Arcádia, acerca das pessoas que lá atuaram”, contou Rose-
mary. “É verdade. Sempre tive curiosidade em saber a história, como funcionava o teatro naquela 
época. Gostaria de me formar ator”, acrescentou Roger, sob olhares dos demais presentes, Paulo 
Barbieri, este Velho Escriba e Beth Barbosa. Aquele Abraço e sucesso, garoto!!!

‘Viva o Samba 
Lisboa’ 

lança nova faixa 
‘Dora Dora Linda’

Comédia: Adriana Birolli reflete 
sobre o dilema de dizer ‘não’

Atriz está em turnê com o monólogo “Não!” Estreia será em Copa, nesta sexta

Dizer não a alguém 
ou a algo pode 
despertar tantos 
questionamen-
tos e temores 
que é uma es-
pécie de tabu 
para muita 

gente. No entanto, aonde pode nos levar o 
“sim” irrestrito? Esse dilema é o ponto de 
partida da comédia “Não!”, estrelada por 
Adriana Birolli, que faz turnê nacional e 
estreia no Rio de Janeiro em apresentação 
única no Teatro Claro Rio, em Copacaba-
na, no dia 5 de maio, sexta-feira, às 21h. A 
temporada, que já percorreu quatro cida-
des de São Paulo, tem sessões confirmadas 
em Pernambuco, Minas Gerais e depois 
retorna ao Rio de Janeiro.  
A premiada atriz sobe ao palco para dar 
voz a uma personagem prestes a comple-
tar 36 anos e que não quer ir à comemo-
ração do seu aniversário. Mesmo quase 
pronta para sair, passa a refletir sobre a 
possibilidade de não comparecer. O ce-
lular não para de receber mensagens e, a 
partir daí, o monólogo vai se desenrolan-
do e evidenciando a série de conflitos nas 
relações com a família, o trabalho, o na-
moro e, principalmente, consigo mesma. 

Com texto e direção de Diogo Camargos, 
a trama expõe ao público e reflete com hu-
mor sobre a jornada de uma mulher que 
vive em uma busca incessante pela liber-
dade de dizer ‘não’. 
“Nós temos dificuldade de dizer não para 
os outros, mas vivemos dizendo não para 
nós mesmos. O “não” é uma faca de dois 
gumes. Ele sempre vem acompanhado de 
um SIM. Toda vez que você diz não aos 

outros, você está dizendo sim para si mes-
mo, suas vontades, seus limites, sua saúde 
mental, e vice-versa. Se dissermos não, po-
demos desagradar aos outros, que podem 
se afastar de nós, e muitos de nós não su-
portaríamos esse ‘abandono’. Então, é mais 
fácil nos sentirmos um lixo rodeados de 
pessoas, do que incríveis sozinhos”, conta 
Birolli, que coleciona diversos trabalhos 
na TV, no cinema e no teatro.

Performance da atriz faz o público ‘pensar’ durante o 
espetáculo (Foto: Ivan Zettel-Divulgação)

Produção em família resulta “arte com maturidade”
O espetáculo também representa um mo-
mento especial para atriz, que conta com 
a parceria dos irmãos Carlito Birolli, na 
direção musical e na trilha sonora origi-
nal, e Letícia Birolli, no figurino, além do 
namorado, Ivan Zettel, na fotografia.
“Pela primeira vez, resolvemos nos unir 

e realizar um trabalho juntos. É maravi-
lhoso poder partilhar esse projeto em fa-
mília, cada um fazendo sua arte com ma-
turidade e criando esse espetáculo com 
questões tão fundamentais e relevantes a 
todos. A comunicação da peça com o pú-
blico é impressionante! Afinal de contas, 

quem realmente sabe dizer NÃO na vida? 
Todo mundo se identifica com as dificul-
dades que a personagem revela durante o 
espetáculo”, conclui Adriana.
O Teatro Claro Rio fica na rua Siqueira 
Campos, 143. Os ingressos custam a par-
tir de R$ 40.

Reduto musical brasileiro no coração 
de Lisboa, a roda “Viva o Samba Lis-
boa” lança a faixa “Dora Dora Linda” 
(foto) nos aplicativos de música. A 
composição de Marcelo Miranda e 
Mariana Blanc é o segundo single do 
primeiro álbum do coletivo, “Na Labu-
ta”, previsto para sair ainda neste pri-
meiro semestre. O primeiro, “Castelo 
de São Jorge”, com participação espe-
cial do cantor e compositor português 
António Zambujo, está disponível des-
de janeiro.
Formado pelos irmãos brasileiros Be-
tinho Mateus (voz e percussão) e Cí-
cero Mateus (voz e percussão), fun-
dadores do projeto, além dos também 
brasileiros Bruno Nery (banjo), Derek 
Viana (violão), Eron Gabriel (percus-
são), Junior Maceió (saxofone / har-
mônica), Lucas Sousa (cavaquinho), 
Ozeas Miranda (baixo), Tom Lemos 
(voz e violão), Vinicius Lemos (per-
cussão), Weslley Victor (percussão) 
e Wilton Lima (voz e percussão), o 
“Viva o Samba Lisboa” foi criado, em 
2015, com o propósito de promover a 
cultura musical brasileira em terras lu-
sas e reunir familiares, amigos e fãs ao 
redor de uma autêntica roda de samba. 
Estima-se que mais de 80 mil pessoas 
já tenham frequentado a residência 
artística do grupo à beira do Rio Tejo 
- inclusive convidados de grande re-
levância no cenário musical mundial, 
como António Zambujo, Yamandu 
Costa, Carminho, Mariza, Ana Mou-
ra, Vanessa da Mata, Pretinho da Ser-
rinha, Moacyr Luz, Mart’nália, João 
Cavalcanti, Almério, Fióte, Doralyce, 
Gabriela Pasche e Carla Visi.

9Quarta-Feira 03 de Maio de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

CULTURA

EXPECTATIVA

brindo os espetá-
culos do mês de 
maio, o público 
poderá con-
ferir, logo no 
próximo fim 
de semana, o 
stand-up do 
grande hu-

morista Hélio de La Penã. O artista traz o 
seu “Preto de Neve” para o Teatro Muni-
cipal George Savalla Gomes, no próximo 
sábado (6), às 21h.
Hélio, que ficou conhecido no país por 
ser um dos criadores do programa Cas-
seta & Planeta, sobe pela primeira vez ao 
palco do Municipal. Em 2022,  começou 
a testar com mais frequência seu material 
nos comedy clubs e, agora, dá forma a seu 
show solo. “Preto de Neve” traz um pouco 
das diversas facetas do humorista. Nasci-
do no subúrbio carioca da Vila da Penha, 
Helio fala das adversidades que teve que 
enfrentar ao navegar nos ambientes eli-
tizados, sendo frequentemente o único 

negro do salão.
Os ingressos para o show custam R$ 60 
(inteira) e R$ 30 (meia entrada) e podem 
ser adquiridos através do link https://
www.sympla.com.br/evento/helio-de-la-
-pena-em-sao-goncalo-rj-preto-de-ne-
ve/1921012#event-location .
A Secretaria de Turismo e Cultura irá 
distribuir, através do Instagram (@turis-
moculturasg), na quinta-feira (4), às 10h, 
dois pares de ingressos para o show de 
Hélio de La Peña, no sábado (6), às 21h.
No dia 13, às 19h, é a vez do espetáculo 
solo de Altay Veloso. “Alabê de Jerusalém” 
é uma obra brasileira para os tempos de 
globalização da consciência e um espetá-
culo de tolerância e de amor. Com novos 
textos e novas canções, o artista está de 
volta aos palcos com um concerto solo 
dirigido por Jayme Periard.
Com sessões nos dias 20 e 21, às 19h30, 
a comédia musical “Assassinas” ocupa o 
palco contando a história de cinco drag 
queens famosas nos anos 90, que se re-
únem para dar uma entrevista, mas aca-

bam se metendo em uma confusão. A 
peça é escrita e dirigida por Gabriel Engel 
e conta com a produção de Rasec Rodri-
gues, em parceria com a Oficina de Teatro 
Gabriel Engel.
Os ingressos estão sendo vendidos a R$ 50  
(inteira) e R$ 25 (meia-entrada), através 
da plataforma Sympla dos links https://
www.sympla.com.br/evento/assassinas-
-sabado-20-05-19-30/1967683 (dia 20) e 
https://www.sympla.com.br/evento/as-
sassinas-domingo-21-05-19-30/1967684 
(dia 21).
A Secretaria de Turismo e Cultura irá 
sortear seis pares de ingressos para cada 
sessão, através do Instagram (@turismo-
culturasg).
Na sexta-feira (26), em sessão dupla às 
10h e 14h, é a vez do espetáculo infantil 
“Alice no País das Maravilhas”. A apresen-
tação promete encantar o público mirim, 
através da história de Alice, que estuda 
para a prova, mas em certo momento vê 
um coelho com um relógio. Para sair do 
tédio, a menina resolve seguir o coelho 

até sua toca e então vai parar no País das 
Maravilhas.
A peça será destinada para o projeto es-
cola, onde alunos de redes municipais as-
sistem os espetáculos sem nenhum custo. 
Para levar ainda mais cultura para a po-
pulação gonçalense, a Secretaria de Tu-
rismo e Cultura irá sortear seis pares de 
ingressos para cada sessão.
No sábado (27), em sessão dupla às 15h 
e 17h30, o espetáculo infantil se repete 
no palco do Municipal. A Secretaria de 
Turismo e Cultura também irá sortear 
seis pares de ingressos para cada sessão. 
Os ingressos estão sendo vendidos a R$ 
22,50  (inteira/meia), através da platafor-
ma Sympla do link https://www.sympla.
com.br/evento/alice-no-pais-das-maravi-
lhas/1926900.

Serviço:
O Teatro Municipal fica na Rua  
Dr. Feliciano Sodré, 100, no Centro de 
São Gonçalo.

A

Grandes espetáculos em maio no 
Teatro Municipal de São Gonçalo
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“INTERNACIONALIZA UFRJ 2030”

UFRJ reunirá pesquisadores
para discutir desigualdades

O
A Universida-
de Federal do 
Rio de Janeiro 
(UFRJ) pro-
move, no pró-
ximo dia 12, 
no Museu do 
Amanhã, no 

Rio, o evento “Internacionaliza UFRJ 
2030”, que reunirá pesquisadores da 
instituição que desenvolveram traba-
lhos no exterior e, também, cientis-
tas internacionais para discutir temas 
como sustentabilidade e desigualda-
des. Será das 9h às 18h. A entrada é 
gratuita. Haverá tradução simultânea.
Falando à Agência Brasil, a arquiteta, 
urbanista e professora da UFRJ, Ethel 
Pinheiro, integrante da comissão orga-
nizadora da iniciativa, disse que os dez 
pesquisadores da instituição que parti-
ciparão do encontro, entre docentes e 
doutorandos, vão mostrar o que fize-
ram quando foram beneficiados por 
uma bolsa de mobilidade acadêmica - 
“uma pesquisa desenvolvida através de 
uma parceria internacional”. Um dos 
relatos de experiências vividas na pes-
quisa internacional será o do editor-
-executivo da MIT Technology Review 
Brasil, Rafael Coimbra, que observou 
os impactos da Inteligência Artificial e 
do metaverso na saúde mental.
O Internacionaliza UFRJ 2030 celebra 
a internacionalização da universidade 
por meio de bolsas de mobilidade e au-
xílio pelo Programa Capes-Print, cria-
do em 2017 e destinado a doutorandos, 
docentes e técnicos de pós-graduações 
das universidades públicas do Brasil. A 
promoção debaterá duas grandes áreas 
ligadas aos Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU).

Áreas de interesse

Ethel Pinheiro informou que as áreas 
de interesse selecionadas pela UFRJ 
no Capes-Print foram combate às desi-

gualdades e a proteção à vida. Esclare-
ceu que, embora os palestrantes estran-
geiros tenham quatro áreas temáticas 
diferentes, “as quatro falam de desi-
gualdades ou de proteção à vida”.
A pediatra Ruth Etzel, da Milken Insti-
tute School of Public Health, dos Esta-
dos Unidos, por exemplo, falará sobre 
os efeitos da exposição à poluição do ar 
na incidência de doenças em crianças. 
A especialista é reconhecida por inves-
tigar esses impactos em diferentes ci-
dades do planeta. “Ela fala sobre como 
lidar com viroses, inclusive em países 
latino-americanos e saúde da criança”, 
disse. Outro professor, Niels Albertsen, 
da Aarhus School of Architectures, da 
Dinamarca, referência sobre urbanis-
mo e ciências sociais nos países da Es-
candinávia e Europa, apresentará sua 
visão de como modernizar e “ecologi-
zar” cidades contemporâneas para su-

perar os dilemas urbanos.
Ethel admitiu que os dois temas selecio-
nados pela UFRJ abrangem outras áreas, 
como saúde, segurança alimentar e po-
luição, entre outras. “Na verdade, abran-
gem tantas áreas que são as faculdades 
que nós temos: arquitetura, urbanismo, 
sociologia, psicologia, bioquímica, medi-
cina e geografia. São muitas”, esclareceu.

Micro palestras

Apesar de ser realizado em um único dia, 
Ethel informou que os palestrantes estran-
geiros permanecerão no Rio e realizarão 
micro palestras para a comunidade acadê-
mica de pós-graduação da UFRJ, nos dias 
15 e 16 de maio. “Eles estarão circulando 
pela UFRJ, falando do que sabem e cons-
truindo conhecimento”. O roteiro está no 
Instagram da UFRJ. Será possível também 
assistir às palestras internacionais após o 

evento, neste endereço.
Estarão também entre os palestran-
tes estrangeiros o diretor do Depar-
tamento de Contabilidade e Finanças 
da Universidade de Granada, na Espa-
nha, Manuel Bolivar, que falará sobre 
“Transparência governamental e par-
ticipação cidadã para alcançar cidades 
mais inclusivas”; e o presidente do Co-
mitê Internacional de Microbiologia 
Alimentar e professor da Universidade 
de Gante, na Bélgica, Andreja Rajkovic, 
que abordará os riscos para a seguran-
ça alimentar causados pelo acúmulo 
de plástico em ecossistemas, o que cria 
uma comunidade complexa de micror-
ganismos, chamada plastisfera.
A programação do evento pode ser 
acessada aqui: https://print.ufrj.br/
index.php/pt/destaque/noticias/
141-saiba-mais-sobre-o-internacio-
naliza-ufrj2030
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Conselho de Ética do COB suspende 
Wallace Souza de competir por 5 anos
CBV é punida com perda de repasses de verbas por 6 meses

O
Conselho de Ética 
do Comitê Olím-
pico do Brasil 
(COB) decidiu, 
na segunda-fei-
ra (2), ampliar 
a suspensão do 
oposto Walla-
ce Souza de 

90 dias para cinco anos por causa uma pu-
blicação do jogador no Instagram na qual 
aparece armado com uma pistola, junto à 
enquete “Daria um tiro na cara do [presi-
dente] Lula com essa 12?”.
O anúncio do Conselho de Ética do COB 
vem após o jogador defender o Cruzeiro 
no segundo jogo da final da Superliga Mas-
culina de Vôlei, no último domingo (30), 
após ser liberado pelo Centro Brasileiro de 
Mediação e Arbitragem (CBMA) para dis-
putar a decisão com o São José momentos 
antes do primeiro jogo entre as equipes.
No entendimento do Conselho de Ética do 
COB, a intervenção do CBMA no caso foi 
indevida e sua decisão é soberana. Quem 
também recebeu uma punição foi a Con-
federação Brasileira de Vôlei (CBV), que 
ficará sem receber repasses de verbas por 
seis meses e cujo presidente, Radamés Lat-
tari, foi suspenso. É importante destacar 
que o COB não informou se acatará ou não 
a decisão do seu Conselho de Ética.
Em nota enviada à Agência Brasil, a CBV 
afirmou que “recebeu com perplexidade a 
decisão do Conselho de Ética do COB” e 
argumentou que “o Conselho de Ética do 
COB não observa as regras do próprio es-
tatuto do COB, ao não considerar a deci-
são do CBMA, instância arbitral eleita pelo 
COB conforme ata de seu Conselho de Ad-
ministração”. Assim, a entidade máxima do 
vôlei brasileiro, diz que “se vê obrigada a 
tomar todas as medidas jurídicas cabíveis 
para garantir seus direitos”.

Apoio da AGU

Quem expressou apoio à decisão do Con-
selho de Ética do COB emitida nesta terça 
foi a Advocacia-Geral da União (AGU): “A 
AGU manifesta integral apoio à decisão do 
Conselho de Ética do COB de aplicar no-
vas penalidades à CBV, seus dirigentes e a 

Wallace de Souza após o descumprimento 
de suspensão imposta pela entidade espor-
tiva ao atleta”.
Segundo a AGU, “o incentivo ao ódio e à 
intolerância não podem ser relativizados 
ou normalizados, sob pena de se fomen-
tar um ambiente fértil para a reprodução 
de atos violentos e criminosos que mere-
cem o mais absoluto repúdio não só das 
instituições públicas e entidades ligadas 
ao esporte, mas de toda a sociedade. É na 
direção contrária, da paz, que se almeja 
sempre caminhar”.

Decisões conflitante

A intervenção do CBMA no caso foi pe-
dido pela CBV após decisões conflitantes 
do Superior Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD) do vôlei e do Conselho de Ética do 
COB sobre o caso de Wallace.
O conflito surgiu quando o STJD do vôlei 

concedeu ao jogador uma liminar para en-
trar em quadra para enfrentar o São José. 
Esta liminar reverteu a suspensão de 90 dias 
imposta no dia 3 de abril pelo Conselho de 
Ética do COB, decisão tomada de forma unâ-
nime pela entidade e que tirava o oposto da 
reta final da Superliga masculina.
O entendimento da CBMA foi de que, 
“neste caso, prevalece a decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça Desportiva (STJD) 
até julgamento final do mandado de garan-
tia ou do mérito de eventual recurso”.

Postagem nas redes sociais

O caso começou no dia 30 de janeiro, 
quando Wallace publicou em sua conta no 
Instagram uma imagem na qual aparece 
armado com uma pistola, junto à enquete 
“Daria um tiro na cara do [presidente] Lula 
com essa 12?”. Três dias após a postagem, 
o jogador foi suspenso de forma cautelar 

pelo Conselho do COB, após representação 
da Advocacia-Geral da União (AGU). No 
início de março, a suspensão foi prorroga-
da por mais 30 dias.
Wallace também foi denunciado pela 
AGU e pela CBV junto ao STJD do vôlei. 
No entanto, no dia 27 de fevereiro o STJD 
arquivou a notícia de infração contra o 
jogador. Na decisão, o procurador-geral 
Fábio Lira afirmou que o caso não tinha 
ligação com o esporte, a não ser pelo fato 
de Wallace ser um atleta.
Após 11 anos dedicados à seleção, Wallace 
chegou a anunciar a aposentadoria da equi-
pe depois da Olimpíada de Tóquio, quando 
o país ficou fora do pódio. No entanto, o 
jogador voltou atrás em sua decisão, após 
receber um convite da CBV para disputar o 
Mundial de 2022. O oposto foi destaque na 
campanha do time comandado pelo técni-
co Renan Dal Zotto, que terminou a com-
petição com a medalha de bronze.
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